



Informationen für Eltern von Kindergartenkindern in Bornheim

November/Dezember 2019

Liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen!

Neulich habe ich irgendwo gelesen: „Wenn der Herbst seine Farben verliert, kommt erst der wahre Herbst.“ Tatsächlich fallen die bunten Blätter gerade unerbittlich von den Bäumen und abends wird es früher dunkel. Dass der „wahre Herbst“ trotzdem nicht trist wird, dafür sorgen – wie so oft – die Kinder: Im November ziehen sie mit ihren farbenfrohen Laternen durch die Straßen und singen fröhliche Martinslieder; eine Übersicht der aktuellen Zugtermine finden Sie in diesem Newsletter. Und dann steht bald schon Weihnachten vor der Tür: mit Keksen, Kerzenschein und Kinderaugen, die wir mit unserer Weihnachtswunschbaum-Aktion zum Strahlen bringen möchten. Viel Spaß beim Lesen und eine schöne Martins- und Adventszeit!



Ihre Alice von Bülow, Schul- und Sozialdezernentin der Stadt Bornheim

Kreativ für Kinderrechte

1.000 Gäste beim 1. Bornheimer Weltkindertag

Mit buntem Bühnenprogramm, Spiel- und Bastelaktionen und rund tausend Gästen feierte Bornheim im September seinen ersten Weltkindertag im Franz-Farnschläder-Stadion. Anlass für das Fest an der Wallrafstraße waren „30 Jahre UN-Kinderrechtskonvention“.



Abrakadabra zum Mitmachen: Die kleinen Zauberlehrlinge waren begeistert

Unter dem Motto „Wir Kinder haben Rechte“ wurde die Veranstaltung mit einer Talkrunde eröffnet, bei der sich Bürgermeister Wolfgang Henseler, Sozialdezernentin Alice von Bülow, Jugendamtsleiter Maruan Azrak, Mitglieder des Kinder- und Jugendparlaments sowie weitere Vertreter aus Politik und Verwaltung den Fragen von Moderator Gerhard Fehn stellten.

Anschließend begann das Bühnenprogramm mit Musik, Tanz und Theater. Neben Bornheimer Kindergärten und Grundschulen standen Tanz- und Musikgruppen der Musikschule Bornheim sowie die Theatergruppe der Interkulturellen Elternschule auf der Bühne. Hip-Hop-Fans begeisterte der Auftritt des SSV Bornheim. Auch dabei waren der Kulturraum Sechtem mit Band, der TSC Rot Weiß Waldorf und die Verbundschule Uedorf.

Auf dem Rasen boten sowohl Kinder- und Jugendeinrichtungen als auch Organisationen und Vereine aus Bornheim Unterhaltung für Groß und Klein, um kreativ auf die Rechte der Kinder aufmerksam zu machen.

So gab es eine spannende Rallye, einen Menschenkicker und eine Hüpfburg; auch die „Apfelsaft-Ziege zum Melken“ zog die Aufmerksamkeit auf sich. Ebenfalls beliebt waren der Fahrradparcours des Allgemeinen Deutschen Fahrrad-Clubs und die Kreativ-Angebote: Zum Beispiel stellten die Kinder Murrenbilder selbst her, formten Fußbälle aus Zeitungspapier und gestalteten bunte Buttons.

Für ruhige Momente sorgten Autorenlesungen im Märchenzelt der Stadtbücherei und am Stand der Organisation „Sun for Children“. Viele Beratungsangebote und Info-Stände rundeten das Angebot ab:

Dabei präsentierten sich Kindergärten, der Jugendamtselternbeirat, das KJA-Stadtteilbüro, das Kinder- und Jugendparlament (KiJuPa), das Jugendkulturmobil 1237, der Allgemeine Soziale Dienst (ASD) und die Erziehungsberatungsstelle Bornheim.



Sackhüpfen gegen den Leiter vom Jugendamt: Maruan Azrak bewies Sportsgeist

Zusätzlich gab es ein tolles Angebot an Speisen und Getränken – mit Grillstation, Crêpes-Wagen, Null-Promillo-Bar, Kuchenauswahl und einem Stand des Mertener Restaurants Köhlz. Sponsoren waren der SSV Bornheim und die Bornheimer Bürgerstiftung, die die Veranstaltung mit kostenloser Bühne, Beschallungstechnik und Toilettenwagen unterstützte. Die Organisation hatte federführend Katja Cimpean vom Jugendamt der Stadt Bornheim übernommen. „Das war ein rundum gelungener Tag“, freute sich Bürgermeister Wolfgang Henseler und kündigte an, die Aktion zu wiederholen.

Übersicht der Martinszüge in Bornheim 2019

Bornheim , Schulhof Johann-Wallraf-Schule, Wallrafstraße	11.11.	18:00 Uhr
Brenig , Kita „Die Raupe“, Ploon	07.11.	18:00 Uhr
Dersdorf , alte Schule, Albertus-Magnus-Straße	08.11.	18:00 Uhr
Hemmerich , Schulhof, Kreuzbergstr.	06.11.	18:00 Uhr
Hersel , Schulhof, Herseler-Werth-Schule, Rheinstraße	06.11.	17:30 Uhr
Kardorf , Kita „St. Joseph“, Schulstr.	08.11.	17:15 Uhr
Merten , Schulhof, Martinus-Schule, Beethovenstraße	05.11.	18:00 Uhr
Roisdorf , Pfarrkirche, Heilgersstraße	08.11.	18:00 Uhr
Rösberg , Kirche, Von-Weichs-Straße	08.11.	18:00 Uhr
Sechtem , Schulhof, Wendelinus-Schule, Tränkerhofstraße	04.11.	18:00 Uhr
Uedorf , Schulhof, Verbundschule, Heisterbacher Straße	14.11.	18:00 Uhr
Walberberg , Kita „St. Walburga“, Walburgisstraße	07.11.	17:00 Uhr
Walberberg , Schulhof, Thomas-von-Quentel-Schule, Walburgisstraße	07.11.	18:00 Uhr
Waldorf , Klaus-Mäs-Platz	05.11.	17:45 Uhr
Widdig , Kita „Römerstraße“, Römerstraße	09.11.	17:30 Uhr

Aktion „Weihnachtswunschbaum“ startet

Zum zwölften Mal in Folge startet die Stadt Bornheim die Aktion „Weihnachtswunschbaum“. Bürgermeister Wolfgang Henseler wird die beiden „Weihnachtswunschbäume“ in der Bürgerhalle des Rathauses, Rathausstraße 2, am Montag, 18. November 2019, gegen 11.30 Uhr für die Öffentlichkeit freigeben.

Anschließend können sich Bürgerinnen und Bürger wieder Wunschzettel von den Weihnachtsbäumen pflücken und Kinder beschenken, deren Wünsche sonst unerfüllt blieben.



Traditionell schmücken Schüler der Bornheimer Johann-Wallraf-Grundschule die Wunschbäume

Kita Wolfsburg baut neue Hochbeete

Viele Väter und noch mehr Kinder packten Ende September mit an, als in der städtischen Kita Wolfsburg in Sechtem neue Hochbeete gebaut wurden.

Die Aktion fand bereits im vergangenen Jahr einmal statt, sodass die Erzieherinnen mit den Kindern schon fleißig säen und ernten konnten. Daher stehen auf den Frühstückstischen der Kita regelmäßig selbst gezüchtete Radieschen, Tomaten, Gurken, Paprika und Kohlrabi; auch Blumen konnten schon bewundert werden. Um das Sortiment zu erweitern, benötigte die Wolfsburg nun weitere Anbaufläche.



Über diese Papa-Kind-Aktion freut sich auch die Umwelt

Die Erzieherin Michaela Jeleniowski verteilte also Schaufeln und andere Gartengeräte – und alle großen und kleinen Gärtner halfen mit. Das „Bauhaus“ in Bornheim unterstützte die Aktion spontan mit einer 50-Euro-Spende. Die Hochbeete markieren den Weg der Kita hin zu mehr Umweltfreundlichkeit, auf dem klimaschädliche Standards reduziert oder abgebaut werden.

Zwei-Zutaten-Rezept: Hafer-Bananen-Kekse

Viel gesünder als Vanillekipferl und Spekulatius, aber mindestens genauso lecker sind diese selbstgemachten Hafer-Bananen-Kekse. Und das Beste ist: Man braucht nur zwei Zutaten und ganz wenig Zeit. So geht's: Zwei reife Bananen in einer Schüssel mit der Gabel zerdrücken und mit 160 g zarten Haferflocken vermischen. Das Grundrezept kann mit Zimt, Vanille oder Kakao verfeinert werden. Die Masse zu runden Keksen formen, auf ein Blech mit Backpapier legen und bei 180 Grad für 15 Minuten backen.



Termine, Termine...

31.10. 19-20.45 Uhr Halloween im Trimborn-Hof mit gruseliger Märchenstunde und Live-Musik, Hemmergasse 49, Rösberg; www.trimborn-hof.de/veranstaltungen



02. & 16.11. 12 Uhr Familien-Spielenachmittag im Hallen-FreizeitBad Bornheim, Rilkestr. 3; www.hallenfreizeitbad.de

09.11. 10-15 Uhr Winterflohmarkt „Rund ums Kind“ (Kommissionsflohmarkt), Kita „Die Raupe“, Ploon 18, Brenig; Infos unter: flohmarkt-raupe@web.de

07. & 21.12. 12 Uhr Familien-Spielenachmittag im Hallen-FreizeitBad Bornheim, Rilkestr. 3; www.hallenfreizeitbad.de

Veranstaltungen und Angebote rund ums Kind finden Sie im Veranstaltungskalender der Stadt Bornheim unter www.bornheim.de. Dort können Sie auch Ihre eigene Veranstaltung schnell und einfach selbst eintragen.

Herausgeberin: Stadt Bornheim – Der Bürgermeister
Redaktion (v.i.S.d.P.): Alice von Bülow, Nina Hartmann, Christoph Lüttgen, Hille Martini, Susanne Römer-Winkler, Rainer Schumann